

Grottaferrata, le 14 mars 2022

Aux Familles Nouvelles

**Objet : Présentation du groupe *Nessuno Solo (Personne seul)* - Familles avec enfants ayant une orientation homosexuelle ou transsexuelle.**

Très chers toutes et tous,

L'expérience de ce groupe a commencé en mars 2019, lorsque nous sommes entrés en contact avec quelques familles de l'Œuvre qui ont des enfants ayant une orientation homosexuelle ou transsexuelle. En écoutant leurs expériences, nous nous sommes sentis appelés, en tant que Familles Nouvelles, à partager leur situation de manière particulière.

Le groupe est composé de couples du Brésil, du Portugal, de Belgique, d'Allemagne et d'Italie ainsi que de deux couples du Centre Familles Nouvelles : Maria et Gianni Salerno ainsi que Maria et Raimondo Scotto. Roberto Almada (focolarino, prêtre et psychiatre), qui a de l'expérience dans l'accompagnement des personnes homosexuelles, était également présent depuis le début en tant qu'expert.

Les histoires des familles sont différentes et parfois très douloureuses, d'une part à cause de la difficulté d'accepter cette dimension de leur enfant, et d'autre part parce que le monde qui les entoure est souvent hostile et discriminatoire, en partie à cause de leurs racines culturelles différentes. Nous nous trouvons à différents points du chemin : il y a ceux qui ont complètement accepté cette réalité, puis d'autres qui sont encore au milieu d'un processus intérieur douloureux. Certains ont des enfants en pleine adolescence, d'autres ont déjà des enfants adultes. L'ouverture à partager sa propre expérience avec les autres permet à tout ce que chacun donne de devenir un patrimoine pour tous.

Le groupe s'est immédiatement avéré être une opportunité de se soutenir mutuellement, de vivre une profonde unité et... de ne pas se sentir seul.

D'où le nom du groupe, qui vient d'une phrase de Chiara ("Ne laissez personne seul" tirée de "Une ville ne suffit pas" - 1958) et que nous avons immédiatement considérée comme notre mission exigeante. Car personne signifie vraiment personne !

Ensuite, nous avons compris que lors de ces rencontres, nous n'avions pas seulement un espace d'échange entre nous, mais que nous pouvions aussi chercher des réponses pour aller vers d'autres qui vivent la même réalité dans leur famille. De plus, sur la base de nos expériences en tant que parents, nous pouvons découvrir ce que nous pouvons apporter : les bons comportements ou les erreurs à éviter, et surtout, ce que l'idéal nous montre en l'appliquant aux situations concrètes dans lesquelles nous vivons.

Nous avons également ressenti le besoin de nous former sur ce sujet et avons lu et échangé à cet effet plusieurs documents avec des contributions de théologiens, moralistes et agents pastoraux.

Cela a été inestimable pour en apprendre un peu plus sur le chemin théologique, anthropologique et pastoral que l'Église catholique suit dans différents pays sur ce sujet, tout

en sachant que notre première tâche est d'être pleinement présents pour les personnes, avec leur histoire, et de cheminer avec elles.

Il était très important et instructif de nous ouvrir et de connaître le chemin que d'autres parents et jeunes croyants LGBT parcourent et dans lequel certains d'entre nous sont personnellement impliqués.

Nous pensons qu'il est important d'être proche des familles et de leurs enfants, avec une attention particulière pour ceux qui n'ont pas été accueillis parmi nous dans le passé. Et nous essayons de voir comment nous pouvons créer des espaces d'échange dans l'Œuvre, afin que chacun puisse découvrir et expérimenter l'amour de Dieu. Nous souhaitons également contribuer à créer dans l'Œuvre des chemins qui permettent à ces personnes de se sentir pleinement membres de notre famille, afin qu'elles puissent "réaliser pleinement la volonté de Dieu dans leur vie" (Amoris Laetitia, n° 250), et ce avec tout l'amour et le respect nécessaires pour s'approcher de ce domaine sacré : la relation intime de chaque personne avec Dieu.

Nous vivons tout cela en étroite relation avec Renata et Francisco (l'indigo de l'Œuvre), que nous avons régulièrement mis au courant et qui nous ont immédiatement encouragés sur notre chemin.

Nous avons commencé cette aventure pour créer " un chez soi " pour cette réalité que de nombreuses familles et leurs enfants vivent aujourd'hui, et nous nous sentons poussés à continuer pour apprendre de l'Esprit Saint quelle contribution spécifique nous pouvons apporter.

Récemment, dans le cadre de nos expériences, un petit groupe prometteur de parents d'enfants LGBT a vu le jour au Brésil et s'est mis en route pour apprendre à se connaître et à partager leurs expériences.

S'il existe des besoins particuliers dans les communautés locales, nous sommes à disposition pour des contacts et des suggestions.

C'est pourquoi vous trouverez ici l'adresse e-mail à laquelle vous pouvez envoyer vos questions, suggestions ou remarques : [nessunosolo@famiglienuove.org](mailto:nessunosolo@famiglienuove.org).

Confions-nous à Marie et à son cœur maternel, dans lequel nous trouvons tous notre dignité d'enfants, et prions les uns pour les autres afin qu'elle nous accompagne sur ce chemin.

Le secrétariat des Familles Nouvelles avec le groupe *Personne seul*